



【学校教育目標】「誠」を校訓として、人間性豊かな、たくましい生徒の育成につとめる  
～「時を守り」「場を清め」「礼を正す」～

## 令和8年 午年が始まりました！

### 始業式（リモートで実施）の学校長式辞（抜粋）



さあ、今日から3学期です。今年は「午（うま）年」ですね。「午」は、太陽が最も高く昇る時刻を表す文字であり、古来より俊敏さ・勇気・活力・情熱・行動力の象徴とされています。このことから、今年は、皆さんのが困難な壁にぶつかったり、勇気や活力、情熱をもって俊敏に動いて行動し、レジリエンスを高めて、一人一人の可能性を大きく成長させ、協働して学びあい、高めあって、飛躍する年にしていきましょう。そのためにも、新たな年を迎えて、目標をしっかりと、その目標に向けてたゆまぬ努力を継続していきましょう。

ここで、新年にあたり正月に開催された箱根駅伝の話をします。



私は毎年正月に、箱根駅伝を見ています。今年の箱根駅伝は、大逆転のドラマなど、感動的な出来事がたくさんありました。大逆転のドラマとは、皆さんも知っている人が多い青山学院大学の往路大逆転優勝ですね。1区を走る予定の選手が大晦日に38.8°Cの熱で出場ができなくなり、急遽各区間のメンバーが大幅に変わりました。1区は16位でタスキをつなぎ、その後4区まで5位まで順位を上げる大健闘ですが、それでも往路最終区間である5区スタート時点でトップとの差は3分24秒もありました。5区は山登りの21.3kmです。このように差が開いていては、優勝は無理だと誰もが考えていると思います。5区を任されたのは、4年生の黒田朝日選手でした。当初は2区を任せられましたが、2日前のメンバー変更で5区の山登りに。原監督は、トップと3分30秒以内なら逆転できると黒田選手を信頼して送り出しました。そして、あの大逆転となりました。黒田選手は、5区の後半を走っている最中、原監督の次の言葉に力を得たといっています。それは、「箱根の山に朝日が昇る。」でした。同じ区間には、「山の名探偵」の異名を持つ早稲田大学のライバル選手がいましたが、黒田選手なら絶対にそんなライバルたちを追い抜いて優勝できるという暗示を込めていることがわかります。（また、岡山県出身の黒田選手は、小学生時代、江田島市の「MIKANマラソン」3kmを走っておられ、とても身近に感じました。）

どんな状況でもチームとして、とても大きな壁や逆境にも最後まであきらめず、挑戦していく中で不可能を可能にできるということを学ぶことができますね。

さて、これから3学期には、2学期の終業式でも話をした次のことを意識していきましょう。

「行動三原則 時を守り、場を清め、礼を正す」

①授業を大切に（授業は団体戦）、②大きな返事・挨拶、③社会貢献（日々の掃除から）、④当たり前のことができる（きまりを守り、マナーを大切に）、⑤前向き、前進、挑戦、⑥生徒同士のつながりを大切に協働して高め合っていきましょう。

それでは皆さん、新たな気持ちで午年の今年を飛躍の年にしていきましょう。3学期を担任の先生たちが言っておられる次の学年への0学期として充実したものにしていきましょう。特に3年生は、最終盤の努力を継続して、自ら進路を切り拓き、果敢に緒戦する強い気持ちで挑んでいきましょう。そして、今年が皆さんにとって大きく成長できる年になるよう期待しています。

## 今年度最後の授業参観

13日(火)に今年度最後の授業参観日がありました。1年生は校長先生による興味・関心・志をもってとことん追求する生き方学習、2年生は1年後を見据えて進路説明会、3年生は時差について学ぶ社会科、ひまわり3年生は自立活動の様子を公開しました。1年生は授業後の懇談会で、進路に関わる説明を行いました。当日は、多くの保護者にお越しいただき、生徒が落ち着いて学習する様子をご覧いただきました。



## 後期 学校評価に係る保護者アンケートから(1月27日現在)

質問項目	肯定的回答(%)	
	前 期	後 期
学校は、教育目標をわかりやすく伝えている。	89.8	92.3
学校は、挨拶やルール、マナーなど、社会に通用する指導を行っている。	94.8	98.1↑
学校は、子供の良いところや努力を適切に評価している。	91.5	94.2
学校は、清掃がなされ、掲示物も工夫され学びやすい環境である。	91.5	94.2
大柿中学校の進めている教育活動に満足している。	89.8	90.4
学校だより(柿中だより)や学年だより、ホームページ等で、学校の様子がよくわかる。	88.1	88.2
進路に關わる連絡や情報提供が適切に行われている。	91.4	88.2↓
教職員は、子供や保護者からの相談に丁寧に対応している。	89.8	94.2↑
教職員は、あいさつをはじめ、礼儀正しく対応している。	93.2	98.1↑
教職員は、傾聴する姿勢をもち、子供をよく理解して指導をしている。	88.1	94.2↑
教職員は、子供がやってはいけないことは毅然として厳しく指導している。	89.7	98.1↑
学校は、子供の学力や学習の様子を適切に評価している。	87.9	92.3↑
学校は、わかりやすい授業づくりに努めている。	87.9	86.3
学校は、学力向上のために、学習習慣や意欲が高まる指導をしている。	86.2	90.2↑
子供は、中学生としての基本的な生活習慣を身に付けている。(時間、服装など)	91.2	96.2↑
※↑・↓は、差が3ポイント以上の項目		

お忙しい中、学校アンケートへのご協力ありがとうございました。結果から、多くの項目で数値を伸ばすことができています。特に子供の良さや努力、学習面における評価、社会性を育てるための基本となるルールやマナーなどの指導については、肯定的回答が高いといえます。また、生徒への学習習慣や意欲が高まる指導、教職員の対応の仕方についても肯定的に理解をしていただいていると感じます。しかし、進路や学校の様子についての情報提供、わかりやすい授業づくりについては、80%を超えていませんが、他や前期と比較するとやや低い数値でした。

今後も傾聴する姿勢をもって生徒理解に努め、3年間を通じた丁寧な進路指導や情報提供、学力向上のための授業改善、学習意欲向上のための取組などの充実を図っていきます。

### 【ご報告】吹奏楽部

第49回広島県アンサンブルコンテスト出場  
(12月26日 JMSアステールプラザにて)  
中学生の部 管楽七重奏で銅賞を受賞



### 卒業証書授与式のご案内

○日時 令和8年3月6日(金) 9:30 開式

○会場 大柿中学校体育館

保護者及び地域の皆様、上記の日時に卒業証書授与式を開催いたします。参加者数の制限は行いません。地域の皆様も卒業生の門出のお祝いに是非ご来場ください。

なお、式典開始後の入場や途中退席はご遠慮いただきますようお願い申し上げます。

※駐車はグラウンドにお願いします。

